



FRENTE POLÍTICOS

1. Honores y grilla. Este lunes, la Cámara de Diputados rendirá un homenaje de cuerpo presente a quien fuera su presidenta, la histórica **Ifigenia Martínez**, que falleció el sábado por la noche. Mientras los legisladores se preparan para la despedida solemne, la carrera por su sucesión ya ha comenzado. Nombres como **Gabriela Jiménez**, **Olga Sánchez Cordero** y **Dolores Padierna** suenan con fuerza, aunque aún no hay definición. Mientras tanto, el vicepresidente **Sergio Gutiérrez Luna** asume la presidencia de manera temporal, en un ambiente donde el luto no ha detenido las voraces aspiraciones.

2. Inevitable. La reciente resolución del Tribunal Electoral ha dejado al PRI orbitando alrededor de Morena. **Manlio Fabio Beltrones**, tras separarse del partido, ha sido claro en su crítica hacia la facción reelegida, controlada por **Alejandro Alito Moreno**. Mientras tanto, figuras como **Rubén Moreira** intentan maniobrar para mantener prerrogativas y candidaturas. El tricolor, sin rumbo propio, parece dispuesto a absorber al Verde y aliarse con Morena para sobrevivir. Triste, pero pragmático: el partido sacrifica sus ideales históricos en favor de su mera supervivencia. Se veía venir.

3. Alianza clave. Durante la toma de protesta de **Clara Brugada** como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Zaira Zepeda**, presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Jefas de Empresa (AMMJE CDMX), destacó el compromiso de **Brugada** con el empoderamiento femenino. Ambas trabajan en una agenda para impulsar a las empresarias capitalinas. **Fadlala Akabani**, exsecretario de Desarrollo Económico, también será clave para fortalecer este esfuerzo, promoviendo el desarrollo económico inclusivo. El segundo piso de la Cuarta Transformación, con **Claudia Sheinbaum** liderando, no es promesa, es una realidad.

4. Preocupante. El conflicto en Líbano ha llegado al punto de generar reacciones desde la comunidad internacional, incluyendo a figuras como **Claudia Sheinbaum** y **Marcelo Ebrard**, quienes han insistido en el respeto a la soberanía de los países en conflicto. **Sheinbaum**, ahora como Presidenta, se ha sumado a las voces que claman por la paz, mientras que **Ebrard**, como excanciller, ha hecho eco de la importancia del diálogo diplomático, recordando sus años en Relaciones Exteriores. La diplomacia se ve cada vez más como un arte en peligro de extinción. Frenar lo que sucede en Líbano es un nuevo reflejo de ello.

5. Acelerado. Con sólo nueve días para cumplir el mandato constitucional, el Senado avanza en la convocatoria para elegir jueces y magistrados, desde la Suprema Corte hasta tribunales locales. Los legisladores de Morena afirman que el proceso será transparente, pero fustigan a la "minoría apátrida" que intenta bloquear el avance. **Gerardo Fernández Noroña**, presidente del Senado, respalda el movimiento, mientras que figuras como **Ricardo Monreal** y **Olga Sánchez Cordero** observan de cerca el proceso. Morena tiene el control, y su mensaje es claro: la mayoría impondrá su visión sobre el Poder Judicial, cueste lo que cueste.